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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
TRAS PERDER REGISTRO, EL PRD SE REESTRUCTURA 
Por Domingo Valdés 
ENTREVISTA. El PRD, que en algún momento fue la tercera fuerza política a nivel estatal y que hoy no cuenta con 
registro local por la baja votación que alcanzó en el pasado proceso electoral, trabaja en su reestructuración para 
recuperar la confianza del electorado, dijo su presidente Adolfo Camacho en entrevista para El Universal 
Querétaro, quien señala que el instituto político está llamado a ser una oposición pro-positiva y crítica frente al 
gobierno federal. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LA SALUD ES UNA PRIORIDAD: NAVA 
Durante la entrega de apoyos en beneficio de 4 mil 193 personas de la delegación Félix Osores Sotomayor, el 
alcalde capitalino Luis Bernardo Nava aseguró que la salud es prioridad para el bienestar y mejorar las condiciones 
de vida de los queretanos, por lo que aprovechó la ocasión para invitar a los adultos mayores a inscribirse en el 
programa Médico en Tu calle, para acceder a citar y medicina de manera gratuita. (DQ, principal) 
 
N: AULAS EN RED 
Al reconocer que el Internet es una herramienta necesaria para el aprendizaje en las escuelas, el gobernador 
Francisco Domínguez reiteró su compromiso por destinar una bolsa millonaria para dotar de este servicio a todas 
las escuelas de educación básica en la entidad. (N, principal) 
 
AM: CMIC ESTIMA RECORTE A ESTADO DE MIL 9000 MDP 
Alrededor de mil 900 mdp son los que el gobierno federal recortó para la construcción de la infraestructura en el 
estado, por lo que el presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde Rı́os, hizo un llamado al Gobierno federal 
para reactivar el sector. (AM, principal) 
 
EUQ: INFORMALES, 4 DE 10 EMPLEADOS EN LA ENTIDAD: INEGI 
A nivel estatal, cuatro de cada 10 personas se emplean en el sector informal, revela el Inegi. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HAY COMUNICACIÓN PARA REINSTALAR A PROFESORES CESADOS 
Por Rubén Pacheco 
Aunque aceptó que es poco probable que los profesores cesados por la anterior reforma educativa se integren a 
sus labores el próximo lunes, el Secretario de Educación Alfredo Botello señaló que ya existe la orden de 
reinstalarlos. (N) 
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SOCIALIZAN REFORMA LABORAL A SINDICATOS 
Por Diego Rivera 
La ST está en proceso de socialización de la Reforma Laboral y de los protocolos de actuación establecidos desde la 
federación, informó el encargo del despacho de la Secretaría del Trabajo, Mario Retolaza. El funcionario estatal 
destacó que hay que dar a conocer la reforma a los sindicatos, lo cual ya se acordó con los líderes. (N) 
 
CRECE EMPRENDEDURISMO EN UN 35% 
Por Diego Rivera 
El número de emprendedores creció 35% en un año, aseguró Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, quien e indicó que 
este 28 de agosto tendrían un evento para impulsar a este sector de la economía. Además, el 90% de los jóvenes 
con los que van a “las universidades quienes ser emprendedores, quien autoemplearse, quienes ser generadores 
de empleo y nosotros tenemos que tener esa obligación. (N) 
 
36 QUERETANOS PARTICIPAN EN EMBAJADORES 2030 DE LA SEJUVE 
Por Ana Morales 
Con el objetivo de promover la implementación de la Agenda 2030, ası́́ como el desarrollo integral de las y los 
jóvenes queretanos como líderes de la implementación de la misma, para el desarrollo sostenible del estado, la 
SEJUVE cuenta con el programa ‘Embajadores 2030’. ¿Has escuchado de ellos? Aquı́ te contamos su forma de 
trabajo. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO HAY FECHA PARA RETOMAR SESIÓN A FAVOR DE DECLARATORIA 
Por Mercedes Rosales 
Aún no se ha definido cuándo podría la Comisión de Medio ambiente del Congreso de Querétaro, tener una 
segunda sesión para aprobar el punto de acuerdo que exhortara a la federación para que se emita el decreto de 
Peña Colorada como zona protegida, adelanto Jorge Herrera Martínez, diputado local del PVEM y presidente de 
dicho organismo. (DQ) 
 
PLAN INTEGRAL CONTRA LA VIOLENCIA EN SANTA ROSA JÁUREGUI: BMR 
Por Rubén Pacheco 
La diputada Beatriz Marmolejo informó que buscará acercamientos con el alcalde Luis Nava, para trabajar en un 
plan integral en Santa Rosa Jáuregui y así prevenir los actos de violencia en la zona. (N) 
 
ESTADO COLABORA CON LA FEDERACIÓN 
El municipio de San Juan del Río la donación del predio a la Guardia Nacional, están en trámite los otros 4 
municipios donde también se proyectan bases, aspectos que resalta la disposición de colaborar con el gobierno 
federal en el tema de seguridad, puntualizó el diputado local, Roberto Cabrera Valencia. (ESSJR) 
 
IMPULSARÁ MAV UN MÉXICO SIN BOLSAS PLÁSTICAS. 
Por Alejandro Payán 
El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, adelantó que de cara al segundo periodo legislativo de sesiones del 
Congreso de la Unión se abocara a promover que México sea un país sin plásticos, tengo la convicción de que lo 
lograremos. (DQ) 
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PODER JUDICIAL 
 
PODER JUDICIAL ENSAYA SIMULACROS EN JUSTICIA LABORAL 
Por Marittza Navarro  
El Poder Judicial en Querétaro trabaja en simulacros para operar la justicia laboral, que implica la creación de una 
nueva estructura administrativa y de capacitación, informó José Antonio Ortega, Presidente del TSJE. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
OTRO SUICIDIO EN JALPAN, AHORA EN EL CERESO  
La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro informa que este viernes 23 de agosto una persona 
privada de la libertad del sexo masculino, decidió quitarse la vida al interior de su celda en el Centro Penitenciario 
CP4 de Jalpan de Serra. (DQ, EUQ, N) 
 
LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ ENTREGARON 4 MIL 193 APOYOS DEL PROGRAMA DIF  
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, y su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, 
Arahí Domínguez, encabezaron la cuarta entrega de ayudas funcionales en beneficio de 4 mil 193 personas que 
atendió el programa DIF a tu Lado en 29 jornadas que se llevaron a cabo en colonias y escuelas de la Delegación 
Félix Osores Sotomayor. (EUQ, AM, N, Q) 
 
PREPARAN PRIMER CONGRESO NACIONAL DE SERVICIOS PÚBLICOS EN QUERÉTARO 
La secretaría de servicios públicos municipales de Querétaro alista el primer encuentro nacional de este sector, el 
cual se realizará del 4 a 6 de septiembre en la capital. Alejandra Haro, titular de esta instancia, recordó que se 
tendrá la participación de 60 municipios del país, a fin de conocer las estrategias y experiencias en este rubro de 
todo el país para mejorar la prestación del servicio. (EUQ, Q) 
 
HOMOLOGAN LA ACTUACIÓN POLICIAL CON EL ESTADIO 
El ayuntamiento de El Marqués aprobó la homologación de protocolos mínimos de actuación policial con lo que 
estará a la par en procedimientos de las tareas de seguridad pública con los otros 17 municipios del estado. (DQ) 
 
ROBAN CAJERO DE SANTANDER EN HOSPITAL DE CADEREYTA, QUERÉTARO 
Un grupo de sujetos desconocidos arrancaron literalmente el cajero automático de Santander en el hospital 
general de Cadereyta y se lo llevaron. No sé hechos habrían ocurrido durante la madrugada y fue hasta las 
primeras horas de hoy cuando la policía se percató del robo, debido a que el cajero automático ya no se encontraba 
y había completo desorden. (DQ) 
 
EN 2020 ESTARÁ LISTA SUBESTACIÓN ELÉCTRICA 
Autoridades municipales de Jalpan supervisan el terreno donde se construirá la subestación eléctrica en la 
comunidad de Embocadero, la cual evitará que haya más variaciones de voltaje en cabecera municipal y las 
comunidades. (DQ) 
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CARRETERA 412, LA DE MAYOR DESARROLLO EN CORREGIDORA 
Por Gonzalo Flores 
La carretera 413 será una de las de mayor desarrollo dentro del municipio de Corregidora, pues, en conjunto con el 
Gobierno estatal, se proyecta que la infraestructura vial cubra todas las necesidades que se generen en la zona con 
el arranque de operaciones de la planta de Toyota en Apaseo el Grande, Guanajuato, aseguró el presidente 
municipal Roberto Sosa Pichardo. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LIBERTAD VUELVE A SU EDIFICIO SEDE 
Por Verónica Ruiz 
Libertad servicios financieros ya está de vuelta en el edificio ubicado en Centro Sur y está operando de manera 
normal, aseguró Hugo Morales García, director general de la institución financiera. (DQ) 
 
APOYOS DE BIENESTAR BENEFICIAN A MÁS DE 20 MIL PERSONAS EN LA SIERRA GORDA  
Programas para el Bienestar impulsados por el Gobierno de México benefician a 20 mil 900 habitantes de la región 
de la Sierra Gorda queretana, los cuales llegan de manera directa a la población, de acuerdo con la política de evitar 
intermediarios para que los recursos económicos lleguen completos a la gente. (...) El delegado de Programas para 
el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que la política social del Gobierno de 
México ha logrado llegar a poblaciones que durante décadas no fueron consideradas. (DQ, EUQ, AM) 
 
VECINOS DE MENCHACA ACUSAN INTIMIDACIONES 
Por Mercedes Rosales 
Ante presuntas intimidaciones registradas hacia los vecinos y activistas, durante la protesta realizada durante la 
removida de los árboles en el Eje Menchaca el pasado fin de semana, la activista Alicia Colchado Ariza dio a 
conocer que se iniciara un proceso ante la DDHQ. (DQ) 
 
DISMINUYE EN 79.5% EL RECURSO FEDERAL PARA OBRA PÚBLICA 
Los recursos federales para construcción atraídos por el estado bajaron 79.5%, aseguró Álvaro Ugalde, Presidente 
de la CMIC. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LA UAQ Y SUS ESTUDIANTES, CONTRAPESO A GOBIERNO 
Por Carlo Daniel Aguilar 
La UAQ, la rectora Teresa García, la comunidad estudiantil y jóvenes usuarios del transporte ratificaron que son un 
contrapeso el gobierno estatal encabezado por FDS. El mandatario, su gabinete, militantes del partido político del 
gobernador y simpatizantes o defensores de su administración evidenciaron que no solamente le tiene temor a las 
acciones colectivas y organizadas de los universitarios, sino que les faltan argumentos cuando se muestran las 
equivocaciones u omisiones a lo largo del sexenio, en problemáticas sociales y de interés público como el 
transporte, el presupuesto y la inseguridad. ¿Por qué el gobernador niega o rechaza hablar y dialogar sobre el 
presupuesto con integrantes del Consejo Universitario durante una sesión del mismo Consejo? ¿Por qué insiste en 
querer individualizar la decisión del presupuesto para el próximo año, en la Legislatura? Si del transporte público 
se trata, problemática social que estuvo en la agenda de la sociedad, los medios y el gobierno toda la semana que 
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hoy concluye, los hechos y las expresiones ciudadanas ganaron frente al intento de reacción del IQT y el gobierno 
estatal. (...) Ocuparon t todos los carriles de Constituyentes en ambos sentidos, afuera de las oficinas del IQT, que 
tenía las puertas cerradas en horario laboral. Esto lo convierte en un hecho altamente simbólico. Usted tal vez se 
pregunte qué hace o hizo gobierno estatal frente a ello. Reacciona y emite intentos de respuesta o anuncios, pero 
en la lógica de los medios y no de la ciudadanía, para tratar de aminorar el descontento. A través de una cuenta 
oficial de plataformas digitales, el mandatario FDS anuncia que se regresará a la tarifa de 4 pesos para estudiantes. 
No se presenta al dialogar, ni tampoco da visos que le importe hacerlo. Por su parte, el secretario de SEDESOQ, 
señala que mañana lunes 26 de agosto, sostendrá una mesa o reunión. (...) Sin aprender de errores de anteriores 
gobiernos, la administración a cargo de FDS apuesta a que, vía medios de comunicación, la población se va a 
convencer que realmente están solucionando el problema del transporte. (...) Estos hechos solo reflejan que los 
estudiantes y la Universidad la están ganando la batalla Simbólica al gobierno estatal. Dejaremos pendientes de 
análisis las problemáticas de inseguridad y violencia de género, que también está lejos de resolver el gobierno 
estatal, para futuros escritos. (EUQ) 
 
BAJO RESERVA 
Contienen violencia en el estadio Corregidora. Nos cuentan que ayer la Policía Estatal detuvo a dos personas por 
provocar conatos de riña. Buscaban agredir a los porristas del León que viajaron a la capital queretana en nueve 
autobuses. También la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro envió a los Juzgados Cívicos a siete 
personas por faltas administrativas cometidas en las inmediaciones del estadio Corregidora. Al final del partido, 
nos cuentan, el subsecretario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Edgar César Villa Osornio reportó que 
se mantuvo un ambiente de tranquilidad en este partido considerado de alto riesgo por la rivalidad que hay entre 
las ciudades de Querétaro y León, lo cual se ve reflejado cada que se encuentran en la cancha los Gallos y los 
Panzas Verdes. Arredondo rendirá cuentas en la calle. Nos cuentan que la diputada del PRI en la 59 legislatura del 
estado, Abigail Arredondo Ramos, comenzará esta semana a rendir cuentas a los queretanos. A diferencia de los 
tradicionales informes, la legisladora intensificará sus recorridos para hablar con los ciudadanos sobre los avances 
de su trabajo en este primer año de actividades legislativas que está por cumplir. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
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